

Kirche in 1Live | 08.12.2014 floatend Uhr | Silke Bartel

Das Eva-Prinzip

"Das Eva-Prinzip"

"Das was?"

"Na, ich nenne es das Eva-Prinzip. Du weißt schon von Adam und Eva."

"Ja, antworte ich, die beiden kenne ich. Laut Bibel die ersten Menschen, die Gott geschaffen hat. Die waren im Paradies, haben in den Apfel gebissen und aus war's: das harte Leben begann."

Katrin wird ungeduldig und erklärt mir ihr Eva-Prinzip: "Ja, und als Gott Adam und Eva zur Verantwortung ziehen wollte und gefragt hat, was los sei, da hat Adam bloß auf die Frau gezeigt und gesagt: Sie war's, sie hat schuld, sie hat mir den Apfel gegeben. Das ist so typisch Mann: die Schuld immer beim anderen suchen. ,Ich kann doch nix dafür!'

Wie mein Ex, der mir lang und breit erklärt hat, warum ich dran schuld sei, dass unsere Beziehung nicht geklappt hat. Aber du siehst es auch in der Politik: niemand übernimmt Verantwortung, steht mal gerade, wenn's schief läuft. Es sind immer die anderen schuld. Das nenne ich das Eva-Prinzip."

"Na ja, unterbreche ich Katrin, Frauen können das aber auch gut, die Verantwortung abschieben." Katrin lächelt: "OK, wir haben eben alle unseren kleinen Adam in uns. Wir Mädels rufen auch mal ,Der war's, der war's!'"

Warum eigentlich? Ich bin sicher, immer wenn der Adam in uns zu seiner Verantwortung steht und um Verzeihung bittet, wird das Leben besser, manchmal vielleicht sogar paradiesisch.

Sprecherin: Alexa Christ